

# 協力隊通信

## 玉川 渉 9月の活動報告

地域おこし協力隊  
耕野地区担当

川部 幸太  
玉川 渉



第28号 2020.10.1

### ザンビア・丸森プロジェクト



2018年本邦研修より  
耕野地区踏査の様子

次期ザンビア・丸森プロジェクトの開始に向け、関係各所とプロジェクト実施スケジュールや活動計画の調整を進めました。今年の12月頃には、プロジェクト開始のご報告ができることと思います。コロナ禍と、現地の大統領選挙に伴う情勢の影響で事業を開始してしばらくは、現地には渡航せず、リモートでのプロジェクト実施の予定になりますが、丸森町にいる間は丸森の皆さんとの時間を大切に過ごしていきたいと思っています。

### 野菜栽培



収穫したナス



夏野菜の栽培終盤となった9月でしたが、今月はナスを収穫することができました。種を選んでいるときに大きめの品種ということでなんとなく選んだナスで、畑に定植後も周りのカボチャやトマトのツルなどに囲われてあまり手入れが行き届いていませんでしたが、畑の片づけ作業をしていた時に無事に育っているナスを見つけました。発見から数日待つて無事収穫を迎えたナスは、焼いたり炒めたりしておいしくいただきました。

### オンライン講習会への参加



上: オンライン講習会の様子  
下: ストリートビューで地区を紹介

8月最後の週末の活動でしたが、丸森町の台風被害からの復旧や地域活性化に関わっている住民や地域おこし協力隊による地域の良いところや、伸びしろを発見するオンラインワークショップ(講習会)に耕野チームの一員として参加しました。日本各地から参加してくれた学生や教員、NPOの方々に、丸森町と耕野地区の魅力を発信させていただきました。今は、コロナ禍の影響で遠出して丸森に来ることは難しいかもしれませんが、「町に興味があった」、「実際に行ってみよう」といったコメントをくれた参加者がたくさんいたのでうれしかったです。

### 地域おこし協力隊退職のご報告

2020年9月末を持ちまして、丸森町地域おこし協力隊を退職(卒業)させて頂くことになりました。2018年5月から2年半という期間、耕野地区の活性化と、ザンビア・丸森プロジェクトを活動の軸とさせて頂いておりましたが、今日までやってこれたのは丸森町・耕野地区の皆さまの心温かいサポートあってこそだと思います。今後は、次期ザンビア・丸森プロジェクト(~2024年夏頃まで)の国内・現地調整員として、引き続き丸森町・耕野地区の皆さまとの協力のもと、地域活性化と国際協力に係る業務に従事していきたいと思っています。今までどうもありがとうございました。これからも引き続き、よろしく願います。 玉川 渉

# 川部幸太 9月の活動報告

## メンマ製品化に向けて…

メンマの製品化に向けて、引き続き味付けの調整や各機関との打ち合わせや連携を行っています。

前回の味付けの反省を生かそうと味付けを変えたら、塩抜きが出来の違いで思ったような味が出せなかったりと、苦戦しています。

いろんな方々に期待をいただき協力をいただいているので、その期待に応えられるよう取り組んでいきます。



検査機関の方と打ち合わせしている様子

## 農園あれこれ

今年も大根の栽培に取り組んでいます。土壌が大根に適しているのか、うちの畑はとても甘い大根ができあがります。去年は管理が行き届かなかったため立派なものを収穫することはできませんでしたが、今年は計画的に取り組み、切り干し大根やへそ大根などを作りたいと思っています。

今年は農薬不使用で取り組んでいるため青虫がたくさんついていましたが、こまめに確認して駆除し、質のいい大根を収穫できるようがんばります。



今年はまちセンとしても大根栽培に取り組んでいます。

## 棚田を空撮してきました

ザンビア丸森プロジェクトの資料作りとして先日川向の幕田さんのお宅を撮影させていただいたのに続き、今度は大張の沢尻の棚田をドローンで撮影してきました。見事な黄金色の風景が撮れました。耕野地区、丸森町内の様々な景色を撮りためていけたらと思います。ドローンは少し騒がしいですが、撮影にご協力いただけたら嬉しいです！見かけたらぜひ手を振ってみてください♪



## 援農ボランティア 調整中

例年11月に実施してきた干し柿づくりの援農ボランティア。10月までに準備・募集をして11月に仙台近郊のほか全国各地からお手伝いをしていただきました。

新型コロナウイルス感染症の対策も検討する必要があるため、実施の仕方について慎重に検討を進めています。規模は小さくなる方向ですが、このつながりを絶やさず事業を実施していけるように調整中です。きちんと対策を実施したうえでボランティアさんの受け入れを行っていく予定なので、安心して受け入れていただけたら嬉しく思います。

## 今月の出来事

- ☆ 柿渋づくりに挑戦しました。いつ収穫するのもどう搾るのかも知らなかったですが、縁もあり2回挑戦。手作業と機械を使った方法どちらもやれました。順調に保管しておく段階まで進められたと思うので、あとは時間にお任せです。
- ☆ 6月末から少しずつ実施してきたまちセン駐車場の白線引き。8日に残っていた半分を一気に仕上げ、ようやく枠線を引き終わりました！あとは車いすマーク…
- ☆ 人生で初めて魚をさばきました。触るのも避けましたが、思い切って挑戦。恐る恐るでしたが案外楽しくできました。またやりたいかも…